### L'APICULTEUR SAVOYARD | Les adhérents étaient réunis, samedi, en assemblée générale

# « La défense de l'environnement doit nous préoccuper »

Satellite de "L'apiculteur savoyard", l'antenne locale a tenu son assemblée générale, samedi, à la Maison des associations. André Picchiottino, président, faisait observer une minute de silence à la mémoire de Jean-Louis Favre, l'un des plus anciens adhérents, décédé début 2015.

Lors de l'exercice écoulé, à l'intention des adhérents, l'association a organisé deux séances de sensibilisation à l'abeille. Cette expérience sera reconduite afin d'informer les nouveaux adhérents notamment. Ils sont quatre à avoir rejoint l'association, parmi lesquels Sara Hicks, de Mercury. « Mes parents avaient des abeilles, et depuis toute petite, j'avais envie d'avoir une ruche, ou plus. Au mois de mai, pour mon anniversaire, mon mari m'a offert une ruche. Lors de la fête du village, en discutant avec un voisin, celui-ci m'a proposé de me donner un essaim », raconte-t-elle.

#### Le varroa, toujours présent

Parmi les activités de l'exercice écoulé, beaucoup de temps à été consacré au rucher-école, malgré les caprices de la météo. « J'espère que l'année qui vient sera meilleure et que l'on pourra faire des essaims et de l'élevage de reines », souligne André Picchiottino.

Sur leur demande, une ruche a été prêtée à l'Ehpad du Vernay à Saint-Thomas, l'établissement ayant organisé une semaine sur l'abeille.

Les problèmes sanitaires ont été également évoqués. « Le varroa est toujours présent, surtout avec un temps



Les adhérents réunis samedi, à la Maison des associations, lors de leur assemblée générale. L'assemblée départementale aura lieu le 13 mars à La Motte-Servolex.

doux; il faut craindre aussi le frelon asiatique qui est déjà dans le Rhône et en Isère; des foyers d'aethina tumida ont été découverts en Sicile », précise le président.

Fervent défenseur de l'environnement, Jean-Pierre Alaime, président départemental, invitait les participants à ne pas hésiter à aller au-devant des agriculteurs afin de les inciter à ne pas hésiter à pratiquer une culture dérobée, dès la moisson des céréales à paille terminée. « Il faut aussitôt planter des légumineuses pour obtenir un couvert végétal ». La plantation d'arbres et de haies brise-vent entourant les parcelles est aussi conseillée.

Lucien DURAND

## Mais quelle est donc cette boîte?

A vec un plaisir non dissimulé, Jean-Pierre Alaime, avait amené une petite boîte étrange, difficile à identifier.

« On ne sait pas exactement ce que c'est, il s'agirait d'une boîte ancienne, proba b l e m e n t d u XVIIIe siècle qui servirait à la fécondation des reines. Cette boîte qui semblerait être en bois de résineux, comporte trois compartiments.

Elle présente dans sa partie supérieure de petits orifices circulaires servant de sortie et dans la partie inférieure des petites fermetures taillées au couteau servant probablement de ventilation. »

Trouvé dans une brocante, si des personnes ont des informations plus précises concernant cet objet, elles peuvent les communiquer à l'association.

## L'INFO EN + LES APICULTEURS RÉCOMPENSES

En 2015, le 12º concours des miels et pains d'épices a récompensé trois apiculteurs de l'antenne albertvilloise. Dans la catégorie "miel de montagne foncé" la médaille d'argent a été attribuée à Jean-Jacques Blanc, André Picchiottino, Jean-Marc Picchiottino,

#### LA PHRASE

« Un hectare d'acacias, ou de robiniers, égale 600 kilos de miel », Jean-Pierre Alaime, président départemental de L'Apiculteur Savoyard.